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 Acta No. 189 

 

En San Juan de Pasto, siendo las 9:00 am., del día Miércoles 15 de Noviembre 

de 2023, se reunieron los concejales con el fin de realizar la sesión ordinaria 

correspondiente a la fecha.  

 
La presidencia ordena llamar a lista a la que respondieron:  

 

ACOSTA SANTACRUZ CARLOS ANDRES, AVILA MORENO JOSE SERAFIN,  

CRIOLLO RIVADENEIRA JOSE HENRY, ERASO CUACES FRANKY ADRIAN, 

FIGUEROA MORA ALVARO ANIBAL, GOMEZJURADO GARZON ALVARO JOSE, 

GUSTIN ENRIQUEZ BERTULFO CRUZ, LOPEZ RAMIRO, LOPEZ CABRERA 

BERNO ISMAEL HERNAN, MENESES RIVADENEIRA WILLIAM ANDRES, MUÑOZ 
SANTACRUZ CRHISTYAM DAVID, NUÑEZ GUERRERO GUSTAVO ALONSO, 

PRADO CHIRAN WILFREDO MANUEL, ROSERO PAZ HAROLD MAURICIO 

(permiso), TORRES SILVA JAVIER MAURICIO, URBANO VALLEJO WILLIAM 

ORLANDO, VILLOTA RAMIRO VALDEMAR, YANDAR PAZ MAURICIO ALEXANDER 

(permiso, ZAMBRANO JURADO JESUS HECTOR. 

 
Verificado el quórum reglamentario, la presidencia, ordena continuar con el 

orden del día establecido de la siguiente manera: 

 

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 

3. INVITADOS 
DOCTOR MILTON PORTILLA - DIRECTOR ADMINISTRATIVO DE CULTURA 

DEL DEPARTAMENTO DE NARIÑO    

DOCTORA DAYRA PALACIOS – SECRETARIA DE CULTURA DEL 

MUNICIPIO DE PASTO 

DOCTOR MARIO SOTO SECRETARIO DE HACIENDA 

TEMAS: 
SE EXPLIQUE LAS RAZONES POR LA CUALES NO SE HA PAGADO A LOS 

BENEFICIARIOS DEL PES, LOS RECURSOS DESTINADOS A LOS 

CULTORES EN ÉPOCA DE PANDEMIA. TRANSFERENCIA REALIZADA POR 

LA GOBERNACIÓN DE NARIÑO. 

INVITA CONCEJAL CRHISTYAM MUÑOZ 

 

INVITADO 
MAESTRO ANDRÉS JARAMILLO GERENTE CORPORCARNAVAL 

TEMA: INFORME ACREDITACIÓN Y PAGO CULTORES 

INVITAN CONCEJALES CHRISTYAM MUÑOZ, BERNO LOPEZ 

4. PROPOSICIONES Y VARIOS. 

 

Se somete a consideración el orden del día leído y es aprobado.  
 

2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 

 

El secretario solicita permiso, el acta no se encuentra transcrita aún. 

 

Permiso concedido. 
 

3. INVITADOS 

DOCTOR MILTON PORTILLA - DIRECTOR ADMINISTRATIVO DE 

CULTURA DEL DEPARTAMENTO DE NARIÑO    
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DOCTORA DAYRA PALACIOS – SECRETARIA DE CULTURA DEL 

MUNICIPIO DE PASTO 

DOCTOR MARIO SOTO SECRETARIO DE HACIENDA 

TEMAS: 

SE EXPLIQUE LAS RAZONES POR LA CUALES NO SE HA PAGADO 

A LOS BENEFICIARIOS DEL PES, LOS RECURSOS DESTINADOS A 
LOS CULTORES EN ÉPOCA DE PANDEMIA. TRANSFERENCIA 

REALIZADA POR LA GOBERNACIÓN DE NARIÑO. 

INVITA CONCEJAL CRHISTYAM MUÑOZ 

 

INVITADO 

MAESTRO ANDRÉS JARAMILLO GERENTE CORPORCARNAVAL 

TEMA: INFORME ACREDITACIÓN Y PAGO CULTORES 
INVITAN CONCEJALES CHRISTYAM MUÑOZ, BERNO LOPEZ 

 

 

Se concede la palabra al concejal CRHISTYAM MUÑOZ manifiesta, este 

debate ya lo habíamos citado, se había hecho invitación a alcaldía, gobernación 

y Corpocarnaval porque seguimos con muchos de cultores y artistas que no 
han recibido la plata que se debió haber consignado en la pandemia, se hace 

el llamado para que este trámite se surta antes de terminar esta 

administración. Solicita se conceda la palabra al doctor Milton posteriormente 

a la administración municipal y Corpocarnaval para saber cómo se va a 

ejecutar estos recursos y como se va a entregar el dinero que se le debe a los 

cultores. 
 

Se concede la palabra al concejal BERNO LOPEZ manifiesta, es un tema que 

se lo ha tratado en varias ocasiones, hemos sido reiterativos y da tristeza 

porque no hay una respuesta clara a los cultores, lastimosamente han pasado 

los meses, años y prácticamente lo mismo, de un lado a otro, los artistas 

merecen respeto, las acciones no han sido reales con ese clamor que tienen 
los artesanos en el municipio de Pasto, invito que hoy se dé una respuesta real 

de que va a pasar con esos recursos, se dé una fecha real de cuando se les va 

a pagar a los artistas. 

 

Se concede la palabra al concejal ALVARO JOSE GOMEZJURADO saluda y 

manifiesta, hace aproximadamente dos meses se contó con la presencia de los 

funcionarios y se explicó cuál ha sido el conducto regular que se ha seguido, 
desde el origen de los recursos hasta su destino que son los cultores, la 

preocupación que manifiestan los cultores es que es la hora que no se han 

recibido los recursos, doctor Milton en esa oportunidad explico en esa 

oportunidad que esos recursos ya han sido transferidos a la administración 

municipal, queremos saber dónde están y cuál es el tramite; ojala más 

expedito que en esta misma vigencia se pueda hacer entrega de los recursos. 
No es un tema de control político, atendemos las inquietudes, las 

preocupaciones de los artistas, de los cultores del carnaval, son recursos que 

se habían destinado para solventar sus necesidades en el marco de una 

pandemia que afecto a muchos sectores sobre todo al cultural. 

 

Se concede la palabra al DR. MILTON PORTILLA saluda y manifiesta, lo que 
dijimos en la citación anterior, fue que el día anterior a nuestra presencia en 

la corporación el municipio ya había consignado los rendimientos financieros, 

es una gestión que necesariamente debe hacerse para que la gobernación 

pueda seguir en el proceso de la orden de pago. En este momento tengo un 
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pantallazo la cuenta de $19.000.000 los que tiene que girar la gobernación al 

municipio, ya está en tesorería, esperaba que ayer fueran transferidos estos 

recursos lastimosamente no se alcanzó, creería que en el transcurso del día 

de hoy estos recursos deben ser transferidos a la alcaldía de Pasto. 

 

EL PRESIDENTE manifiesta, está diciendo que para el día de hoy van a girar 
los recursos. Solicita aplazar el debate y citar el día lunes. 

 

Se concede la palabra al concejal CRHISTYAM MUÑOZ manifiesta, dejar la 

constancia porque hace un mes tuvimos este debate, se había dicho que se 

habían girado los recursos, me decepciona que jueguen con el concejo de Pasto 

y más que con nosotros con los cultores. 

 
EL PRESIDENTE manifiesta, mande a pedir el acta, que quede claro que no 

se nos puede confundir con las palabras doctor Milton, aquí se dijo los recursos 

ya se giraron no se dijeron rendimientos. Solicita aplazar el debate para el 

lunes cuando tengamos los recursos. 

 

El concejal ALVARO JOSE GOMEZJURADO manifiesta, estoy de acuerdo, hay 
otro dentro del mismo punto y es el informe de acreditación y pago de cultores, 

ese lo pondrían presentar los funcionarios. 

 

Se concede la palabra DRA. DAYRA PALACIOS manifiesta, pedí la palabra 

para dar claridad respecto al cuadro para que se entienda porque la demora 

en el pago, si ese recurso fue recibido por la alcaldía de Pasto hace un tiempo, 
el convenio 1599 que corresponde al Pes carnaval decima fase de donde se 

debe a los artesanos alrededor de$133.000.000, este convenio fue contratado 

como contrato derivado por Corpocarnaval, junto con otros dos convenios, ese 

convenio ya está liquidado ¿Por qué se demoró? Porque el convenio el 2483 

del 2019 se tardó por diferentes razones que empieza en el 2020, la última 

gestión se realizó el 2 de noviembre 2023 como orden de pago de gobernación. 
 

realiza presentación. 
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Fecha Desde Hacia Evento 
Día

s 

2/01/2020     Fecha inicio convenio   

27/04/2020     Fecha suspensión 116 

4/05/2020 

Despach

o 

Alcalde Dir Cultura Gob 

Solicitud prórroga y cambio de 

obligaciones 7 

5/10/2020     Reinicio convenio Pandemia 154 

9/10/2020     Suscripción modificatorio convenio 4 

11/11/2020     

Inicio convenio derivado 

Corpocarnaval 33 

13/11/2020     

Firma convenio derivado 

Corpocarnaval 2 

31/12/2020     Fecha final modificatorio Convenio 48 

22/01/2021     

Liquidación convenio derivado 

Corpocarnaval 22 

5/08/2021 

Sec 

Cultura Dir Cultura Gob Envío informe Tec Arte Entre Manos 195 

20/08/2021 

Dir 

Cultura 

Gob Sec Cultura Ald Solicitud informe y documentos 15 

29/03/2022 

Dir 

Cultura 

Gob Despacho Alc Obs a info ejecución 221 

19/04/2022 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Solic rendimientos finan 21 

23/05/2022 

Sec 

Cultura Dir Cultura Gob Solic consignac recursos pendientes 34 
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2/06/2022 

Dir 

Cultura 

Gob Sec Cultura Ald Solic info financiero 10 

15/06/2022 

Sec 

Cultura Dir Cultura Gob Envío info financiero 13 

8/08/2022 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Sol Estado cuentas con saldos 54 

9/08/2022 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Envío detalle cuentas por convenio 1 

25/08/2022 SS F y P Sec Cultura Ald Borrador decreto 16 

30/08/2022 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Solici consig rendimientos financieros 5 

31/08/2022 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Ampliación sol consig rendim finan 1 

12/09/2022 

Presup 

Alca Sec Cultura Ald Sol modif decreto 12 

14/09/2022 

Sec 

Cultura Presup Alca Decreto con modificaciones 2 

5/10/2022 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Estado ejecución recursos 21 

1/11/2022 

Sec 

Cultura DACP Alc Solicitud revisión liquidación 27 

10/11/2022 

Sec 

Cultura Dir Cultura Gob Envío firma Liquidación  9 

20/12/2022 

Dir 

Cultura 

Gob   Liquidación firmada  40 

12/01/2023 

Sec 

Cultura Dir Cultura Gob Sol info trámite liquid convenio 23 

14/02/2023 

Dir 

Cultura 

Gob   Liquidación plublicada SECOP I 33 

14/02/2023 

Dir 

Cultura 

Gob Sec Cultura Ald 

 Oficio Liquidación suscrita en 

diciembre 0 

16/02/2023 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Envío info estado ejec convenio 2 

30/03/2023 

Asamble

a Deptal   Ordenanza 007  vigencias expiradas 42 

25/04/2023 

Tesorería 

Alc Sec Cultura Ald Sol estado convenios con Gober 26 

26/04/2023 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Envío info estado convenios  1 

29/06/2023 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Envío info estado convenios 64 

22/08/2023 

Gober 

Haciend

a   Resolución Gober reconoce pago final 54 

28/09/2023 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Sol certif bancario rendim 37 

3/10/2023 

Margarit

a Sec Cultura Ald Envío certif bancaria 5 

3/10/2023 

Sec 

Cultura Tesorería Alc Sol consig rendim financ 0 

9/10/2023 

Haciend

a Gobernación Consignación rendimientos financieros 6 
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2/11/2023 

Gober 

Haciend

a 

Hacienda 

Alcaldía Orden de pago de Gobernación 24 

 

 

Se concede la palabra al concejal ALVARO FIGUEROA manifiesta, queda un 

sin sabor en el concejo de Pasto es que, para un pago de una suma mínima, 
es vergonzoso que hasta el momento no se haya cancelado, esperemos que 

en próximo debate intervenir con conocimiento de causa de los problemas que 

se han presentado. 

 

Se concede la palabra al DR. ANDRES JARAMILLO saluda y manifiesta, 

todavía no puedo entregar información, todavía no tenemos junta directiva de 
aprobación de presupuesto y hasta ayer hubo un cambio de gobernación en el 

tema de recursos que se van a destinar para este año, espero que en la 

próxima semana una vez la junta directiva apruebe el tema presupuestal 

puedan conocer cuál va ser la inversión carnaval 2024, hay un incremento 

sustancial en el aporte a la calidad para el 2024 desde la alcaldía municipal y 

con los recursos que lleva gobernación se va a nivelar todas las modalidades  

a aporte a calidad, por primera vez en la historia los artista van a recibir el 
100% de la elaboración de la obra, quiere decir, que no van a volver a poner 

dinero de los bolsillos propios para la inversión del carnaval en cuanto a la 

realización de las obras. Gobernación de Nariño dispondrá en estos días la 

presentación de la ordenanza para el carnaval de negros y blancos en el tema 

presupuestal con 800 salarios mínimos legales vigentes a partir de la fecha 

que comenzaran a ejecutarse a partir del 2024, va hacer un alivio a la persona 
que esté al frente de la corporación como tal, porque va a tener una base 

presupuestal de aquí en adelante sin necesidad de la lucha con la 

administración municipal, fue una tarea que en algún momento también 

quisimos hacer en el municipio, y quedara como tarea para la nueva 

administración para que se pueda lograr; el proyecto carnaval esperamos 

firmarlo en la siguiente semana, el monto de la alcaldía municipal está por 
encima de los $8.000.000.000 teniendo en cuenta que el incremento se debe 

al incremento porcentual del aporte a la calidad, las demás tareas no 

incrementan quedan con el mismo valor. Hay preocupaciones con el ministerio 

de cultura porque este año cambio la forma de entrega de recursos, 

anteriormente enviaban una carta donde asignaban unos recursos hasta donde 

presentaba el proyecto en esta ocasión no, el carnaval entra en juego con 
otras fiestas en la presentación de un proyecto y solo son 10 cupos para 

$500.000.000 que ellos tienen asignados; es un presupuesto que está en 

juego y no es claro si el ministerio de cultura a través de esa forma apoyara o 

no el carnaval de negros y blancos, eso lo conoceremos una vez los resultados 

de la convocatoria estén dados, por esta vez para la realización del carnaval 

2024con los recursos asignados de gobernación y alcaldía, se suma el 100% 
Corpocarnaval tiene que incluir alrededor de  $400.000.000 que son los gastos 

de legalización del convenio de alcaldía mas los gastos que no están implícitos 

en el convenio. Hacer un llamado señores concejales si lo pueden revisar, es 

que el proyecto del carnaval de negro y blancos siempre fue excepto de 

estampillas, en este momento tiene la estampilla pro deporte, quiere decir que 

de los 8.000 por derecha se van $80.000.000 hay que buscarlos para solventar 

ese propósito, revisar en el estatuto tributario, así como se hizo exento de 
estampilla de adulto mayor, estampilla universidad de Nariño, no sé si el 

alcance jurídico se pueda.  



 
 

 
  

  7 

Las actividades como tal les pediría una semana, esperando tener la 

autorización de junta directiva de los valores exactamente, y la programación 

oficial para contarles cómo va, este año inicia desde el 27 de diciembre. 

 

EL PRESIDENTE pregunta ¿se ha tocado en la junta directiva el tema de la 

estampilla de pro deporte? 
 

El DR. ANDRES JARAMILLO manifiesta, es una directriz del concejo en el 

estatuto tributario. 

 

EL PRESIDENTE manifiesta, tiene que tener la iniciativa de la administración 

por el tema del impacto fiscal, en junta directiva debe tocarse, hacerlo llegar 

la solicitud. 
 

El DR. ANDRES JARAMILLO manifiesta, le comentare al señor acalde en la 

próxima junta directiva para que haga la propuesta. 

 

Se concede la palabra al concejal ALVARO JOSE GOMEZJURADO manifiesta, 

doctor Andrés usted venía haciendo el tramite y la gestión con gobernación de 
Nariño para que se garanticen esos 800 salarios mínimos de manera 

permanente, esa ordenanza según lo que usted acaba de decir todavía no se 

ha sancionado, no se ha emitido. 

 

El DR. ANDRES JARAMILLO manifiesta, ya está el proyecto de ley, nos 

informa el doctor Mario Benavides que se presentara en los próximos días, lo 
va a presentar directamente despacho de la gobernación, ya tiene la reserva 

presupuestal para el siguiente año como tal. 

 

Se concede la palabra al concejal BERTULFO GUSTIN manifiesta, la 

comunidad manifiesta que la calle es muy pequeña, no alcanzan las carrozas, 

entonces que se va a cambiar la senda del carnaval. 
 

El DR. ANDRES JARAMILLO manifiesta, la calle no es que está más pequeña, 

se ha reducido el espacio se hizo una nivelación de anden, pero el espacio es 

el mismo, lo único que podría entorpecer el cambio de la senda es que las 

obras no terminen a tiempo de lo contrario hasta el momento la senda pasaría 

por el mismo sitio. 

 
Se concede la palabra al concejal CHRISTYAM MUÑOZ manifiesta, lo que 

ganamos fue anden para que las personas puedan disfrutar el carnaval.  

Usted hablo de un financiamiento del 100% de las carrozas ¿Cómo se supone 

que se da ese financiamiento del 100%? ¿Cómo era antes y como será ahora? 

para información de la ciudadanía. 

 
El DR. ANDRES JARAMILLO manifiesta, el año inmediatamente anterior se 

entregaba desde la administración municipal $35.000.000 en el informe 

contable que tiene que presentar los artistas las obras superan los 

$75.000.000 en costos de producción, sin contar la mano del artista, se hizo 

esa evaluación y en cada una de las obras se llega este año al nivel de inversión 

de ese valor presentado en los gastos financieros que se hicieron exactamente, 
quiere decir que una carroza este año va a recibir $72.000.000 para la 

elaboración, eso garantiza que el artista no tenga que disponer de sus recursos 

propios para elaborar la obra como tal, así mismo va a pasar en las otras 

modalidades de acuerdo a la información que entrego la gobernación, que 
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todas las obras reciban el monto específico para que la inversión propia no sea 

tan alta; nosotros hicimos este año un ejercicio de buscar una financiera para 

que los recursos de préstamo, hicimos ese proceso y algunos accedieron al 

crédito financiera evitando los créditos no convencionales a altos costos.  

 

EL PRESIDENTE manifiesta, el doctor Andrés Jaramillo nos ha traído un 
informe se puede llamar superficial en el momento porque no está aprobado 

el presupuesto en junta directiva. Pregunta ¿para cuándo tiene la junta 

directiva? 

 

El DR. ANDRES JARAMILLO manifiesta, espero que sea este viernes, según 

la instrucción del señor alcalde; en unas dos semanas citar con programación 

lista para comentarles el trabajo, para ese tiempo tenemos artistas y demás 
para que conozcan cómo va hacer el desarrollo del carnaval. 

 

 

4. PROPOSICIONES Y VARIOS 

 

Se concede la palabra al concejal ALVARO FIGUEROA pregunta ¿hasta 
cuándo tenemos plazo los concejales para presentar la rendición de cuentas? 

 

EL PRESIDENTE manifiesta, hasta el 30 de noviembre. 

 

Se concede la palabra al concejal BERNO LOPEZ manifiesta, tenemos un tema 

que lo hemos tratado y lastimosamente no hemos tenido una respuesta, aquí 
se hizo una comisión para hacer el seguimiento al tema de Emssanar, se sigue 

presentando una problemática complicada en el departamento de Nariño y 

lógicamente en el sur occidente colombiano que son cerca de 2.000.000 de 

usuarios atendidos en pésimas condiciones. Sería importante tener una 

respuesta clara de que es lo que está sucediendo, que es lo que va a pasar a 

futuro con Emssanar lo que tiene que ver con lo que tiene que ver con Cehani, 
que está generando un impacto negativo en el municipio y departamento de 

Nariño. 

 

Se concede la palabra al concejal ANDRES MENESES manifiesta, 

lamentablemente el usuario está siendo maltratado y uno se pregunta que 

paso con el proceso que se venía con los interventores, supuestamente venían 

a reorganizar, si miramos los daros estadísticos, la parte financiera, resulta 
que el déficit casi se replica, lo peor del caso es que a salud del departamento 

de Nariño no es prioridad. Como no va a estar mal la atención si el flujo de 

efectivo no está en el departamento de Nariño sino en el departamento del 

Valle, aquí los empresarios de la salud están quebrando porque no les están 

contratando a ellos, están contratando a gente que viene de otras ciudades, 

¿quisiera conocer cuál es la estadística de Eps con inversiones de otras 
ciudades que vienen aquí, tendríamos que justificar técnicamente, cual es la 

calidad de atención que están recibiendo? Como no se va a garantizar también 

los implementos para las cirugías si ni siquiera contratan con quien debe 

proveer ese tipo de materiales, la pregunta es ¿Qué esta pasando desde quien 

dirige, el interventor? Sabemos que el sistema de salud en Colombia está en 

crisis porque hablamos de un enfoque financiero, que lamentablemente por 
falta de control del estado, el gran responsable de este modelo es a la 

ineficiencia que tiene el estado colombiano en el control de los recursos. 

¿Cómo estamos en el tema de pqr, conocer desde el 2020 hacia atrás y 

después que tuvo interventor hacia adelante? ¿Cómo está el tema de 
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recobros? Son muchas las preguntas que tiene que contestar el interventor 

frente a la responsabilidad que le implica la salud en el departamento de 

Nariño y los pastusos. La comisión debe activarse con esas preguntas 

puntuales, que vengan a responder no con datos fríos sino con estadísticas de 

como eso está afectando la ampliabilidad en el departamento de Nariño, la 

empresa y la salud de los nariñenses. 
 

Se concede la palabra al concejal RAMIRO VALDEMAR manifiesta, 

preocupado con las medidas que viene adelantando el gobierno nacional, 

medidas impositivas, tributarias que atentan el bolsillo y la economía de los 

colombianos. Solicita dar lectura a proposición presentada, se ha incluido a 

concejales como ponentes al doctor Andrés Meneses, Ramiro López, Jesús 

Zambrano, Manuel Prado, Serafín Ávila. 
 

EL SECRETARIO realiza lectura. 
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Se concede la palabra al concejal FRANKY ERASO manifiesta, dos puntos, se 

viene la nueva actualización catastral y estratificación le corresponde a esta 

administración hacer la actualización. Segundo, ofrezco disculpas, habíamos 

hecho una solicitud, un cuestionario entregada a Emssanar, que por el tema 

de campaña nos habíamos descuidado, habíamos invitado al nuevo agente 
interventor, pero nunca tuvimos respuesta de ese cuestionario. Solicita a 

través de la mesa enviar nuevamente el cuestionario, se envió hace 3 meses, 

se realizó por proposición se aprobó y se solicitó que se enviara. 

 

Se concede la palabra al concejal CHRISTYAM MUÑOZ manifiesta, frente a 

la proposición del doctor Valdemar es una discusión interesante Colombia tiene 

el 91% de su territorio sin una actualización predial, sin actualización, hay una 
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ley 95 del 2019 donde se fija un incremento máximo, pero eso no estaba 

pasando, lo que está haciendo el gobierno nacional hoy es una propuesta, lo 

mismo el centro democrático que esta como propuesta, está dentro de las 

normas porque hay que actualizar el predial, el predial multipropósitos es 

importante para el país, municipios como Pasto pierden miles de millones de 

pesos que podrían estar invirtiendo en cosas importantes como 
infraestructura, esa nivelación hay que hacerla en el país. No estaría de 

acuerdo con la proposición en enviarla porque creo que falta información. 

 

Interpelación por el concejal RAMIRO VALDEMAR VILLOTA manifiesta, me 

baso en los siguiente, si nosotros leemos la ley 9294 del 2023 que es el plan 

nacional de desarrollo, en el artículo 49 textualmente dice, autorizar al 

instituto Agustín Codazzi, para que de una manera masiva haga un reevaluó 
de todos los predios en Colombia. S nosotros analizamos la ley 819 de 1993 

el congreso de la republica dispuso que cada año se incremente el avaluó 

catastral el 3.5% del Ipc, la iniciativa del actual gobierno ataca 

exageradamente el bolsillo de los colombianos, como es posible que un predio 

de acuerdo al reevaluó que se le va hacer que 136.000.000 o menor se le 

incremente el 50% de impuesto. 
 

Interpelación por el concejal GUSTAVO NUÑEZ manifiesta, hay una norma 

que dice, que se debe hacer los reavalúos cada 5 años, el municipio lleva 8 

años sin hacerlo, la administración pasada no lo hizo, esta tampoco, creo que 

no hay que preocuparse porque la siguiente administración que está el doctor 

Nicolás Toro no se va hacer porque él fue quien lidero el tema del predialazo. 
 

Se concede la palabra al concejal ALVARO JOSE GOMEZJURADO manifiesta, 

son dos temas, hace 12 años hubo un impacto social tan grande que genero 

ese movimiento que se llamaba el predialazo, había un impacto económico 

sobre los propietarios bastante alto; necesariamente se debe estar haciendo 

esa depuración predial, esa actualización; una de las instancias que 
perfectamente podrían funcionar en ese sentido para dinamizar incluso el 

desarrollo urbanístico era Emgety y ese era uno de los propósitos, no era el 

propósito que se dijo y que se lo termino enterrando la privatización de 

Empopasto; bien a redactado el doctor Valdemar Villota los porcentajes de 

incremento sobre los predios según su valor base, incremento desde un 50% 

a un 150%, 300%, entiendo que el estado está en una situación económica 

preocupante y que hay que buscar de qué manera se fondea, pero también 
hay que revisar la situación socio económica de todos los colombianos.  

Me parece poco coherente que un gobierno que ha promovido temas de 

equidad, beneficios sociales termine incrementando impuestos de esta 

manera. Coadyuvo esa iniciativa, espero que esta tenga eco nacional. 

 

Interpelación por el concejal ANDRES MENESES manifiesta, la propuesta está 
basada sobre ese incremento desmedido que hace el gobierno nacional sobre 

las bases actuales de actualizaciones sobre el catastro en Colombia, debe 

actualizarse cada 5 años, pero no con un proyecto de ley de 100, 200, 300% 

y montar una nueva base y siga haciendo incrementos, en eso no estamos de 

acuerdo, el momento de Colombia no es el más apropiado, nos hemos 

retrocedido 15 años en el avance que pudiéramos tener en índice de pobreza, 
la situación en el momento es mas critica que antes; la propuesta es 

pronunciarse frente a esa indolencia del gobierno nacional de apretar el bolsillo 

de los colombianos en los territorios, porque son las alcaldías que tendrán que 

podrá la cara ante la ciudadanía para decir que la base de predial es mas alta. 
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Se conceda la palabra al concejal SERAFIN AVILA manifiesta, me parece 

justo e importante que este concejo municipal se pronuncie respecto a este 

tema que afecta transversalmente la población colombiana, esperemos que 

esta proposición tenga eco en el gobierno nacional. 

 
 

 

Siendo las 9:59 a.m. y habiéndose agotado el orden del día, se da por 

terminada la sesión correspondiente a la fecha y se cita para el día Jueves 16 

de Noviembre de 2023 a las 9:00 a.m. 

 

 
 

 

 

 
JAVIER MAURICIO TORRES SILVA               SILVIO ROLANDO BRAVO 

Presidente Concejo Municipal        Secretario General  
 
 

 
Proyectado por: Mónica Villota R. 

 


